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! ! ! !张家辉是已婚人士，他和老婆关咏荷也是圈内公认
的“模范夫妻”，他说自己追关咏荷的时候还是电视台的
“廉价小生”，而关咏荷当时已经是当家花旦。“我知道自
己不是帅哥，我也问过我老婆为什么会中意我。”张家辉
笑着回忆说，而当时关咏荷给他的答案足以让他铭记一
生———“你现在什么都没有，但是将来什么都会有。”面对
娱乐圈众多美女的诱惑时，张家辉也曾有过心动时刻，但
在他看来，作为一个丈夫和父亲，自己必须背负责任。“我
不能阻止事情发生，但我至少可以把控好我自己，我不想
给自己找麻烦。”
自从有了宝贝女儿 !"#$$%&'，张家辉便一心扑在女儿

的教育上，做起了超级奶爸。为了让 ("#$$%&'有个好的学
习环境，他学习孟母，多次搬迁。先是从位于西贡的独立
屋搬到了贝沙湾的新居，没过多久又卖了新居，用每月
))万港币的高价，租了一所跑马地附近的房子，准备给
女儿最好的教育配备。

! ! ! !在张家辉看来，自己演艺生涯最幸运的地方是获得
了每个老板的喜爱和支持。“在他们的保护下，我一直过
得很好。当然我不是说自己只是维持安稳的状态，我还是
一直很喜欢冒险。冒险不一定会赢，但是最起码我不是停
在原点就不动了。失败能让我知道什么是不好的，然后再
去不断地冒险。我一直都在不停地跑，如果安于现状不敢
冒险，就只能停在一个地方了。”
对于未来，张家辉说：“我没有决定要向哪个方向发

展，如果我遇到很想拍的电影，我还是会去拍。如果有自
己想执导的戏，我也会去执导。不过我要是当导演的话，
会希望自己是单纯地做导演，不做演员，一心一意只做一
件事。”张家辉说，在不同的题材和角色上，自己投放了不
同的情绪。严重的打斗也好，人与人之间的温情也罢，都
让他体会到生命的温度。“每次拍完一个电影，我就好像
吃了一顿大餐一样，很满足。别人看到，或许觉得我压力
很大很辛苦，其实除了这些之外，我心里更多的还是开
心。如果拍了一个我自己很喜欢的题材，又投放了好多心
血在里面，我每次都会很期待，想象观众看到影片的时候
会有什么感觉，有时候一天都会想着这些，想很久。”
如今，拿遍了金像、金马、金爵，张家辉对电影获奖是

否已经有了“免疫力”？对此他连连否认：“说实话，奖项这
种东西，你现在给我，我还是会非常开心；你不给我，我也
不会难过，因为还会有下一次机会。每一次提名，我都抱
着一颗这是老朋友的聚会的心，去玩就好了，不要给自己
太多的无谓的压力。”
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! ! ! !新年伊始，张家辉可没闲着。去年，他刚刚凭借林超贤执导的《激战》勇夺金
爵奖“影帝”，今年他的多部新片，包括《扫毒》《魔警》《赤盗》又已经或者即将陆续
上映。这位个头矮小的男明星没有偶像外表，他的走红不靠运气，而是在影视圈
打杂、跑龙套、演喜剧小人物，苦熬 *+年的结果。

,++-年，张家辉凭借《证人》一举摘得金像、金马等 .座影帝，终于迎来事业
上的第二春。如今，他是香港实力派演员的典型代表，也是新晋影帝专业户。成长
于香港偶像明星的工业链条下，张家辉不善交际，也不热衷于经营自己。
在过去的 ,+多年里，他曝光率低，少应酬，踏实做普通演员的本分。“作
为一个演员，你必须要保持某种程度上的神秘感，不然会降低角色的可
信度。”张家辉告诉记者，他形容自己是一匹“不停奔跑的马”，还有很多
地方可以跑去看看。

! ! ! !喜欢张家辉的影迷喜欢的是他
的低调和男人味，而他的这种特质来
自早年的警察生涯。众所周知，张家
辉 /.岁便考入警队，成为一名光荣
的香港警察，0年的警察生涯练就了
他敏锐的观察力、稳定的心理素质和超
乎常人的敏捷身手。,,岁的张家辉年轻气
盛，他认为，只有便衣刑警才是真警察，因为
只有便衣才能办案，才有开枪的权利。而上级
以人手不足为由驳回他转作便衣的请求后，
当时有些傲娇的张家辉一气之下离开警队，
并阴错阳差地进入李修贤的电影公司充当幕
后人员，此后逐渐踏入演艺圈。
内地观众对于张家辉的早期印象应该停

留在电视剧《金装四大才子》中的唐伯虎，以
及电影《决战紫禁之巅》里的陆小凤。张家辉
的早期作品以喜剧为主，但其实在他所出演
的超过 1+套的电影及电视剧集中，他的角色
包括了硬汉、好男人、狂徒、奸角、懦夫，性格
秉性大相径庭，却都被他诠释得淋漓尽致、入
木三分，足见他戏路宽广。《四大才子》之后，
张家辉主演的《天地豪情》《妙手仁心》等等令
其人气急升，并逐渐步入其演艺事业的巅峰。

从 )---年开始，张家辉凭《赌侠 )---》
提名香港电影金像奖“最佳男配角”后，他的
事业重心逐渐转移到电影上。从出道至今，他
出演过逾 0+部电影，,++-年更成为他扬眉
吐气的“影帝年”，凭借电影《证人》中出色的
内心戏，张家辉一举夺下七个电影节的影帝，
其中包括第 )0届香港电影评论学会大奖、
第 ,1届香港电影金像奖、第 )2届韩国

富川国际幻想电影节优秀男演员
奖、第 34届台湾电影金马奖、
第 5届优质华语电影大奖、第
02届亚太影展和第 )+届中国
长春电影节最佳男主角。同年，
他荣获香港明报周刊演艺动力
大奖“最突出男演员”、《678!
97:7;<$%&》杂志“年度娱乐无畏

电影人物”和 =>?77@

,A+- 年度“搜
寻人气大奖”，
辉煌无比。

张
家
辉

一
直
在
不
停
奔
跑

从警察 到影帝 灿烂过 不留恋
! ! ! !或许是早先的警察生
涯对他的影响，近几年张家

辉的影视角色多多少少和黑社
会或者警察有关，《黑社会》
《放·逐》《黑社会 ,：以和为贵》
《同谋》《证人》《激战》《扫毒》均
口碑良好。很多人认为，自从与杜
琪峰的一系列合作开始后，张家辉

的演技就呈现出逐年上升的态势。而他自
己告诉笔者，杜琪峰导演是他所见过的在
人物刻画方面最牛的导演。“拍《黑社会》的
时候，他每天就坐在片场，抽着大雪茄，看
着我们。想到就拍，想不出就收工。因为没
有剧本，我们也不知道发生什么事情，也不
敢去问他，让自己尽量做到让他满意。”张
家辉说，杜琪峰会把演员最突出的性格无
限放大，把演员的能量提升到一个更高的
层面，“和杜导合作，我获益良多。”
去年 4月 ,2日，张家辉凭借林超贤导

演的《激战》，获得第 54届上海国际电影节
金爵奖“影帝”。他最初和林超贤合作的时
候，恰逢港片的低潮期，直到《证人》之后，
港片又开始复苏。这次激战，他为了锻炼身
材吃了很多苦，连小指都在拍戏时折断。
“练出那样的体型，出发点并不是得到赞
美、或者获得怜悯。”张家辉说，自己每次为
《激战》宣传都会避免谈到锻炼时的伤痛，
“牺牲是你用一些东西换得了别的东西，但
意外只是意外，经营自己的身体也不是为
了企图给以后的宣传找个噱头。”这一次拍
摄，他视作对自己的超越，只是年纪渐长的
他觉得，不会再有下次：“这部戏达到了一
种巅峰，但我对此没什么留恋，也不觉得需
要保持这样的身材，相反它简直是个大包
袱。我这一次灿烂过了，我想我不会再考虑
重复了，就算是史蒂芬·斯皮尔伯格来找我
拍戏，都只能 8>' &7。”
去年年底，由陈木胜执导，集结了张家

辉、刘青云、古天乐三大男神的华语贺岁片
《扫毒》一上映，便收获好评如潮。张家辉在
片中扮演一名警察，但他的人生坎坷，在经
历生死之后误入毒贩行列，最终在有笑有
泪的热血兄弟面前重寻英雄梦。张家辉告
诉笔者，自己印象最深的就是三兄弟在片
中都有很多哭戏，其中有一场戏，他跟刘青
云和古天乐失散后重逢，那场戏本来是不
需要他流泪的，但导演一喊开机，三人互相
对视，古天乐第一个落下泪来，刘青云也在
努力压抑自己的情绪。“当时我应该是笑
的，但是不知道为什么我也开始鼻子发酸，
眼泪很自然地就流了出来，导演又不喊停，
所以我们就边哭边演到了最后。”张家辉笑
着说，那场戏拍完之后，大家都躲得远远，
各自擦泪平复情绪，“我们都不敢看对方，
因为觉得不好意思，三个大男人在一起哭
鼻子还是第一次呢！”
对于自己和刘青云、古天乐的感情，张

家辉笑称，三人私下里是“最佳损友”：“我
和青云是比较活泼的，古仔就很少说话，只
是边听我们斗嘴边在一旁笑，但他常常会
突然说出一句话让我们两个当场傻眼。”他
还特别强调，在影片主题歌的 BC里，刘青
云和古天乐主动要求被吐槽肤色，“肤色是
他们的‘死穴’”，很多人都喜欢拿他们皮肤
黑来开玩笑。他们觉得总被别人说不好玩，
不如自己拿来说，我现在开始怀疑是不是
他们两个联合起来要害我被粉丝骂。”
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